



DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 rs.

Seccion Oficial.

—La GACETA del 29 no contiene disposicion alguna de interés.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES.

Por disposicion de la Direccion general del ramo se traslada al 29 de Abril la subasta de las fincas urbanas de Beneficencia números 576, 577 y 578 de inventario y que se hallaba anunciada para el 19 del mismo en el Boletín oficial de Ventas de Bienes Nacionales de esta provincia núm. 109 del Juéves 13 del actual.

Del mismo modo se traslada al 30 del citado Abril la correspondiente á las fincas de mayor cuantía, señaladas con los números 3 de inventario, que es la primera suerte del cortijo de Torrepajares, y 213 que es una haza de olivar en el Alcor de la Sierra y término de esta ciudad, procedente de la Dignidad Episcopal, y que se hallaban anunciadas para el 22 del mismo en el Boletín núm. 111 del Domingo 16 del actual.

Lo que se inserta en este periódico oficial para conocimiento de los funcionarios que intervengan en ellas y personas que puedan interesarse en su adjudicacion.

Córdoba 28 de Marzo de 1856.—P. A. Antonio Muñoz.

Por disposicion del Ilmo. Sr. Director general de Ventas de Bienes Nacionales se traslada al dia 30 de Abril próximo la subasta de las fincas núm. 336 de inventario, que es una casa núm. 9 calle de la Fuenseca de esta Capital, y núm. 846 que es una huerta en el ruedo de Montemayor, procedentes del Clero y que estaban anunciadas para el dia 24 del mismo en el Boletín oficial de Ventas núm. 112 correspondiente al Mártes 18 del actual.

FOLLETIN.

EL OFICIAL AVENTURERO.



Continuacion.

«Seguramente, dijo el capitán meneando la cabeza luego que Allan hubo concluido su examen, que si este atrevido y yo nos volvemos á ver las caras, no dejaremos de conocernos.»

Allan, sin darse por entendido, se dirigió al otro extremo de la mesa, y habiendo examinado con el mismo belón á Anderson y á su compañero, permaneció un momento como absorto en sus meditaciones; y dándose en seguida una palmada en la frente, cogió á Anderson del brazo, antes que este pudiera oponerle la menor resistencia, le llevó á la cabecera de la mesa, ó por mejor decir le arrastró; y le hizo seña que se sentase en la silla preparada para Dalgetty; y agarrando á este igualmente por el brazo, sin gastar mas ceremonias le empujó precipitadamente á

Lo que se inserta en el presente periódico para conocimiento de los que puedan interesarse en la adquisicion de las fincas espresadas. Córdoba 29 de Marzo de 1856.—P. A. Antonio Muñoz.

Subasta para el dia 3 de Mayo de 1856 ante el Sr. Juez de primera instancia D. Miguel Aparicio y Escribano D. Rafael Vazquez de la Torre, que tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta ciudad á las 11 de su mañana.

Instruccion pública.

FINCAS URBANAS. MAYOR CUANTIA.

Núm. 9 del inventario.—Una casa sita en la plaza de la Constitucion de Villafranca, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 298 varas cuadradas, equivalentes á 208 centiáreas y 27 decímetros; linda con otras de D. Juan Antonio Herrera, y rincon, de dicha plaza. Está arrendada á D. Alfonso de Torres y produce 470 rs. segun el inventario; ha sido capitalizada en 40.575 reales y tasada en 14.329 rs. por cuyo cantidad sale á subasta.

Núm. 19 del inventario.—Una casa sita en Villafranca, calle Baja, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 312 varas cuadradas, equivalentes á 218 centiáreas y 5 decímetros; linda con otras de Isabel Bejar, y otra de los herederos de Isabel Mora. Está arrendada á José Moreno y produce 176 rs. segun el inventario; ha sido capitalizada en 3960 rs. y tasada en 40.800 rs. por los que sale á subasta.

No se admitirán posturas que no cubran el tipo de la subasta. El precio en que fuesen rematadas se pagará en la forma y plazos que previene el art. 6.º de la ley de 1.º de mayo de 1855.

la parte inferior de la sala. Irritado de semejante proceder, el capitán quiso resistir pero aunque era vigoroso, sus fuerzas no tenían comparación con las del gigante montañés, el cual le reempujó con tanta violencia, que fué á medir el suelo con el largo era retumbando toda la sala con el ruido de sus armas. Apenas se levantó, su primer movimiento fué desvanecer el sable y correr á Allan; mas éste cruzando los brazos sobre el pecho, parecia aguardar el ataque con desdenosa indiferencia. Los montañeses que se hallaban presentes agarraron la primera arma que les vino á las manos, de las que estaban cogidas en la pared; y el señor Menteth se apresuró á contener al capitán.

—«Es loco, le dijo en voz baja, es loco rematado; y V. no le iría en zaga si intentara reñir con él.»

—Si V. me asegura, respondió Dalgetty, que es mentis captus, como lo dan á entender sus trazas y su conducta, es negocio concluido; porque un loco no puede agraviar á nadie, ni debe á nadie satisfacción. Mas le aseguro á V. que ha sido una fortuna para él encontrarme en ayunas y sin mis dos pistolas en el cinto. Es lástima que haya perdido el juicio, pues parece hombre robusto y capaz de manejar la lanza, el mor-

NOTAS.

Las fincas de que se trata no se hallan gravadas con carga alguna segun resulta de los antecedentes que obran en la Contaduria principal de Hacienda pública de esta provincia; pero si apareciesen se indemnizará á los compradores.

Los derechos de tasacion y demás que ocasionen los espedientes hasta la toma de posesion serán de cuenta de los rematantes.

A la vez que en esta Capital se verificará otro remate simultáneo en la villa y corte de Madrid, y en la ciudad de Montoro, como cabeza de partido.

Córdoba 27 de Marzo de 1856.—P. A. Antonio Muñoz.

Remate para el mismo dia y hora que el precedente, ante el señor juez y escribano mencionados, y en el propio sitio.

Instruccion pública.

FINCAS URBANAS. MENOR CUANTIA.

Núm. 10 del inventario.—Una casa sita en la plaza de la Constitucion de Villafranca, procedente del Colegio de Educandas de la misma, formada sobre 408 varas cuadradas, equivalentes á 285 centiáreas, y 14 decímetros; linda con otras de D. Juan Antonio Herrera y otra de Rafael Torrero. Está arrendada á Pedro Muñoz y produce 225 rs. segun el inventario; ha sido capitalizada en 5062,50 rs. y tasada en 9950 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 11 del inventario.—Una casa en la calle Baja de Villafranca, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 424 varas cuadradas, equivalentes á 296 centiáreas, y 33 decímetros; linda con otras pertenecientes al cabildo Catedral de esta capital, y otra de la misma procedencia. Está arrendada á Andrés Hidalgo y produce 374 rs. segun el inventario; ha sido capitalizada en 8415 rs. y tasada en 9425 rs. que es el tipo de la subasta.

genstern (!) y cualquiera otra especie de armas » Restablecido el sosiego, sentáronse á la mesa, y el capitán tomó el puesto que al principio se le habia destinado. Allí se sentó en un banco junto á la lumbre, absorto en profunda meditacion, y ya no pensó mas en turbar el orden. Menteth, queriendo borrar la memoria de lo que acababa de pasar, dió otro giro á la conversacion; y dirigiéndose al anciano montañés, le dijo: «¿Con que el laird (2), amigo Donald, está en el monte con algunos amigos? (Se continuará.)»

(1) Era una especie de maza ó clava muy usada á principios del siglo XVI, para defender las brechas y las murallas. En cierta ocasion en que los alemanes haciendo burla de unos escoceses situados entonces en Stralsund, les dijeron que sabian que les llegaría de Dinamarca un navio cargado de pipas, uno de nuestros soldados, dice el coronel Robert Monro, les mostró desde encima de los muros un morgenstern de palo como el mango de una albarda, que terminaba en una bola con puas de hierro, diciéndoles: «He aquí una de las pipas con que os hemos de romper los cascos cuando reveis el asalto.»

(2) Título que se da en Escocia á los Sres. de segundo orden.

Núm. 12 del inventario.—Una casa en la calle Baja de Villafranca, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 196 varas cuadradas, equivalentes á 136 centiáreas, y 98 decímetros: linda con otra de Pedro Juan Prado, y otra de Isabel Valverde. Está arrendada á Diego Cantarero y produce 352 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 7920 rs. y tasada en 7150: el tipo de la subasta es el de la capitalizacion. 7920 rs.

Núm. 13 del inventario.—Una casa calle Taffur, en Villafranca, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 276 varas cuadradas, equivalentes á 192 centiáreas y 89 decímetros: linda con otra de la hacienda pública y otra de Martin Jurado. Está arrendada á Juan Moreno en 344 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 7672,50 rs. y tasada en. 7975: rs. por cuya cantidad se saca á subasta.

Núm. 14 del inventario.—Una casa en la calle Baja de Villafranca, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 246 varas cuadradas, equivalentes á 171 centiáreas, y 92 decímetros: linda con otras de la misma procedencia, y otra de Antonio Fernandez. Está arrendada á Antonio Alcaide en 275 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 6187,50 rs. y tasada en 4275 rs.: el tipo de la subasta es el de la capitalizacion. 6187,50 rs.

Núm. 15 del inventario.—Una casa calle Cuesta de la villa de Villafranca, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 180 varas cuadradas, equivalentes á 125 centiáreas y 80 decímetros: linda con otra de D. Juan Bibiano y otra de Rosa Pastor. Está arrendada á Bartolomé Batanero en 220 rs. annos segun el inventario: ha sido capitalizada en 4950 rs. y tasada en 4360 rs.: el tipo de la subasta es el de la capitalizacion. 4.950 rs.

Núm. 16 del inventario.—Una casa en la calle Cuesta de Villafranca, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 322 varas cuadradas, equivalentes á 225 centiáreas y 4 decímetros: linda con otra de la misma procedencia y otra de Alfonso Perez: está arrendada á Miguel Cantarero en 209 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 4702,50 rs. y tasada en. 6.850 rs. por los que se saca á subasta.

Núm. 17 del inventario.—Una casa en la calle Jerez de Villafranca, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 432 varas cuadradas, equivalentes á 302 centiáreas y 2 decímetros: linda con otra de Juan Obrero y otra de Manuel Peralvo: está arrendada á Alonso Martin de Mora en 189 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 4252,50 rs. y tasada en. 5.200 rs. por cuya cantidad se saca á subasta.

Núm. 18 del inventario.—Una casa en la calle Cuesta de Villafranca, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 438 varas cuadradas, equivalentes á 306 centiáreas y 14 decímetros: linda con otra de la misma procedencia y otra de D. Francisco Redondo: está arrendada á Antonio Hidalgo y produce 176 rs. segun el inventario: ha sido capitalizada en 3.960 rs. y tasada en 6.125 rs. por cuya cantidad se subasta.

Núm. 20 del inventario.—Una casa en la calle Barrio-blanco, de Villafranca, procedente del colegio de Educandas de la misma, formada sobre 344 varas, equivalentes á 240 centiáreas y 42 decímetros: linda con otra de D. Hdefonso Canales y con la esquina á la calle de la Iglesia: está arrendada á Hdefonso Navarro en 160 reales anuales segun el inventario: ha sido capitalizada en 3.600 reales y tasada en. 4.350 rs. por los que se saca á subasta.

No se admitirán posturas que no cubran el tipo de la subasta.

El precio en que fuesen rematadas se pagará en la forma y plazos que previene el art. 6.º de la ley de desamortizacion de 1.º de mayo de 1855.

NOTAS.

Las fincas de que se trata no se hallan gravadas con cargas algunas, segun resulta de los antecedentes que existen en la Contaduria principal de Hacienda pública de esta provincia; pero si apareciesen se indemnizará á los compradores.

Los derechos de tasacion y demás gastos que causen los expedientes hasta la toma de posesion serán de cuenta de los rematantes.

A la vez que en esta capital se verificará otro remate simultáneo en la ciudad de Montoro, como cabeza de partido.

Córdoba 27 de Marzo de 1856.—P. A. Antonio Muñoz.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—Ya saben nuestros lectores (dice la *Asociacion*) que el consejo de ministros aprobó el sábado los estatutos y reglamentos de la sociedad general del Crédito moviliario español. El consejo de administracion de esta sociedad durante los cinco primeros años, previa la confirmacion de la inmediata junta general, le formarán los señores D. Luis Abarca, Excmo Sr. D. Santiago Luis Rafael Fitz James, duque de Bervick y de Alba, D. Ernesto André, D. Alejandro Bixió, D. Carlos Manuel Calderon, D. Eugenio Duclere, D. Benito Fould, Excelentísimo señor D. Luis Decare, duque de Glusckberg, D. Carlos Augusto Luis José, conde Morny, Excmo. Sr. D. Ignacio de Olea, Excmo. Sr. D. Enrique O'Shea, Excmo. Sr. D. Joaquin José de Osmá, D. Emilio Pereire, D. Isaac Pereire y el Excmo. Sr. D. Angel Perez de Saavedra, duque de Rivas.»

—Parece que los procesados y sentenciados por causas políticas han elevado una sentida esposicion á S. M., impetrando el régio indulto de sus condenas y sobreseimiento de los procesos pendientes.

—Badajoz 24 de marzo.—Sigue ocupando la atencion de esta capital el desfalco de la tesoreria, de que hablé á Vd. en mi correspondencia del 9. El ex-tesorero se halla preso, habiéndosele trasladado por auto del juez interino de primera instancia al hospital civil, donde se halla debidamente custodiado. El cajero sigue en la cárcel, habiéndosele negado la escarcelacion bajo fianza. Además del desfalco encontrado de mas de 12,000 duros, queda otro en los abonos dados por el cajero que se cree suba á 5.000, y nuevamente se ha descubierto tambien que por la compra de la sal portuguesa en el mes de enero, se habian tomado 6.000 duros por el tesorero, comisionado para comprarla, de cuyo dinero no ha rendido cuenta, y de la que se cree que aparezca otro desfalco de 35.000 rs. El señor comisionado régio, sigue haciendo las veces de gobernador desde la supresion del que lo era señor Montemayor, de quien se ha dicho ayer que volvía repuesto. El tesorero es interinamente un oficial de la administracion: el contador fué separado: secretario de gobierno no existe, declarado cesante el juez, todavia no se ha presentado el que debe sustituirle.

Entre tanto, asuntos graves que pueden tener nueva trascendencia, exigen la presencia de las autoridades de todos los órdenes. Se nota

cierta hostilidad entre el regimiento de caballeria que tiene aqui su destino y la Milicia nacional. Choques parciales, cuya iniciativa se comenta de distintas maneras, han preparado un conflicto y anoche pudo ser muy grave. Varios individuos de tropa hirieron á un nacional, y este, como era natural, escitó la indignacion de sus compañeros. Se daba en el teatro la zarzuela del Valle de Andorra, desempeñada por aficionados á beneficio de la compañía de artilleria de la Milicia nacional. Cubria el servicio en el mismo un piquete de la dicha compañía, y á los gritos de alarma provocados por los que corrían, salieron algunos números del teatro que fueron rechazados en la calle inmediata. Parece que la asonada hubiera tenido otras consecuencias, si las disposiciones que inmediatamente se adoptaron por los gefes de los cuerpos, por el alcalde y demás autoridades. La calma se restableció en breve, y numerosas patrullas de la Milicia nacional velaban por la seguridad del vecindario.

—Un periódico de Málaga refiere el siguiente caso:

«Dicesenos que en un pueblo de esta provincia ha muerto de hambre una mujer que vivia de limosna, á la cual sin embargo se le han encontrado cosidos en el refajo hasta nueve mil seiscientos reales en monedas de á cuatro duros. ¡Lo que puede la avaricia!

—El gobernador de la provincia de Ciudad Real, en comunicacion de 23 del actual, participa la muerte del facineroso Pedro Torrija, alias Alma negra, y la captura de José Tebar, Apolinar Ramos, Francisco Morales y Carlos Panadero, vecinos de Villanueva de la Fuente, que en union del primero ejecutaron el rapto del diputado provincial D. José Enriquez. Los criminales han sido entregados por la guardia de Infantes al tribunal competente, con 451 napoleones que les fueran ocupado, procedentes de la suma que exigieron por su rescate al citado Enriquez.

Habiéndose distinguido en este servicio los guardias de caballeria Rafael Marquez y Rafael Macias, y los de infanteria Francisco Perez y Teodoro de la Cruz, han sido propuestos al ministerio de la guerra para la cruz de Maria Isabel Luisa.

—El celoso instituto agricola catalan ha abierto un certamen, en el que obtendrá el título de socio de mérito y una medalla de oro, el autor de una Memoria en que se consigne el medio de esterminar la mendicidad, socorriendo á los verdaderamente necesitados, y reprimiendo los vagos y gente de mal vivir.

—En el vapor *Pelayo*, que salió de Barcelona el 20, marchó con direccion á Valencia el P. Bernardo Collase de la Concepcion, sacerdote de las escuelas pias, quien despues de haberse reunido con el P. procurador general de la órden, pasará á Cádiz al efecto de embarcarse para la isla de Cuba. El objeto del viage es erigir en nuestra preciosa Antilla un colegio del instituto fundado por San José de Calasanz, que será la primera casa que cuente la órden en umlas Americas.

ESTRANGERAS.

—Al *Constitucional* de Paris escribieron de San Petersburgo, segun ya indicamos nosotros, que el dia 10 hubo una brillante recepcion en la corte con motivo del aniversario del nacimiento del gran duque Czarewistch. Segun dicha correspondencia, el emperador y la emperatriz estaban muy satisfechos.

En la madrugada del mismo dia 10 un correo del conde Orloff llegó á la cancelleria imperial, portador, segun dicen, de buenas

noticias de París. La emperatriz de Rusia ha presidido el círculo de las damas con una alegría que ha llamado la atención de todos los invitados.

Respecto al emperador, ha recorrido los grupos, mezclándose en las conversaciones, y declarando que la paz le parecía cada vez más asegurada, y que podía desde ahora ocuparse en los grandes trabajos interiores, y en la modificación que hay que introducir en el imperio.

«La guerra, dijo en un grupo formado por miembros del cuerpo diplomático, la guerra no ha sido más que un accidente, una mala inteligencia. En nada habrá alterado las buenas relaciones personales entre rusos y franceses; que hay entre ellos puntos de semejanza verdaderamente notable. Se han batido siempre con cortesía y humanidad.

«Los prisioneros rusos han sido tratados por los franceses, no como enemigos, sino como hermanos. Me hallo inclinado á conceder un trato análogo á los prisioneros que se hallan en nuestro poder por el azar de las batallas.

Cuando la paz se firme, y todo me hace creer que se firmará pronto, Francia y Rusia podrán darse la mano y amarse como anteriormente, pues si la lucha ha sido viva, no ha sido odiosa ni desleal.»

El emperador Alejandro, añade el *Constitucional*, ha hablado mucho también y en términos afectuosos, de Napoleón III; ha hecho justicia á los actos de su gobierno, á sus buenas disposiciones, á su amor á la paz; «amir, añadió, que es tan sincero como el mío». Expresó también el deseo de que la emperatriz de los franceses tuviese un feliz y próximo parto.

—Al 16 del corriente alcanzan las noticias de Portugal. Vuelven á correr rumores de crisis ministerial, siendo los ministros de gracia y justicia y de hacienda los señalados como próximos á salir del gabinete presidido por el mariscal Saldanha. Los diarios de Lisboa llaman la atención del gobierno sobre la administración eclesiástica de sus colonias, y muy especialmente de las posesiones del Africa.

—París 18 de Marzo.—Un decreto de la Regente ha declarado en estado de sitio la corte y sus alrededores, á consecuencia del complot de asesinar al aulic Borghi, que escandalizó á todos ayer mismo.

—Leemos en nuestro colega la *España*: «En Roma corría el 15 la voz de que el gobierno Español y la Santa Sede están en el camino de la reconciliación, y aun se hablaba de Monseñor Bizzari, arzobispo de Filipo, para el cargo de nuncio en Madrid. Este prelado ocupa actualmente la plaza de secretario de la congregación de obispos y regulares, y es el mismo que, según parece, ha dejado arregladas las desavenencias que existían entre la Santa Sede y la corte de Nápoles.

Nosotros ignoramos en que antecedentes se fundan las esperanzas de que dejamos hecho mérito, y lo único que nos toca es, desear que no salgan fallidas, en bien de la Iglesia y del Estado.»

—En una carta de Puebla (Méjico) leemos estas palabras:

«Los caminos están plagados de malhechores, pues el gobierno caído de esta y el de Méjico, lejos de perseguirlos, habían armado á muchos presidiarios. La diligencia de Veracruz es raro el día que no experimenta algún robo y algo más, como el 16 del pasado, que fueron asesinados por los ladrones el súbito inglés mister Lours y el no D. Manuel Gutiérrez, hiriendo á otros cuatro pasajeros, entre ellos el hijo

mayor del Sr. Velasco vice-cónsul de España en Veracruz.

El gobierno de Méjico dispuso desde el 29 que saliera el general Villareal á esta ciudad con 5,000 hombres y 4 brigadas á las órdenes de Traconis, Zuluaga, Gayosa y Moreno. Ahora se dice que Guilardi viene desde Queretar á marchas forzadas y que se encargará del mando de toda la división; de suerte que probablemente á fines de esta semana se dará la acción en las inmediaciones de esta ciudad.

¡Dios tenga compasión de nosotros!

—Leemos en *El Siglo*:

«Hace largo tiempo que el Sr. X... vecino de las inmediaciones de Chaponost, estaba atormentado por una idea fija: el miedo de ser enterrado vivo. Con el objeto de volver el reposo á su espíritu y de prestar al mismo tiempo un señalado servicio á aquellos que pudiesen encontrarse en el caso de una inhumación prematura, nuestro hombre ha imaginado y construido un aparato por medio del cual los desgraciados que volviessen á recobrar sus sentidos dentro del sudario, víctimas de la precipitación de sus herederos, podrán esperar salir sanos y salvos de su tumba anticipada. Hé aquí la descripción del mecanismo sencillo que ha concebido, y que la *Salud pública* recomienda á las personas que se encuentren poseídas del mismo temor que el vecino de Chaponost. A un ataud, de la forma y del tamaño ordinarios, ha adaptado dos tubos de hoja de lata, lo suficiente altos para sobresalir por cima del nivel del suelo y encontrarse en comunicación con el aire exterior. En el orificio del uno de estos tubos, se halla colocada una campanilla, la cual puede hacerse sonar por medio de una cuerda, cuya estremidad comunica con el ataud, al alcance de la mano de la persona enterrado, que al volver de su letargo con solo dar un tirón puede hacer que acudan en su socorro los guardianes del cementerio.

El autor de esta invención filantrópica ha hecho en estos últimos días el ensayo de su aparato. Asistido por dos amigos suyos, ha descendido á una fosa que había tenido cuidado de abrir anticipadamente, se ha colocado en el ataud confeccionado por él, y ha permanecido allí por espacio de dos horas, asegurándose de que respiraba libremente, tocaba la campanilla con facilidad, y de que su sistema no tenía necesidad más que de algunas modificaciones, para ser irreprochable de todo punto.

En la actualidad, nuestro hombre está seguro de su aparato, no teme ya la muerte, y se dispone á solicitar un privilegio de invención.»

—En las escavaciones que se están practicando desde hace algun tiempo en los alrededores de las Siete-Torres, en Constantinopla, y cuya dirección se ha confiado á Halil-Baja, se acaba de hacer un interesante descubrimiento.

Sabiendo es que existe cerca de Santa Sofía un vasto estanque subterráneo hecho por la mano del hombre y lleno constantemente á gran profundidad de un agua limpia y corriente. Este estanque, que quizá no tiene igual en el mundo, por su inmensidad, está alimentado por corrientes misteriosas de que no se había podido descubrir el origen.

En las escavaciones que se están practicando en los terrenos de Zeitun-Bournon, los obreros se vieron detenidos en su trabajo por una enorme piedra incrustada en un trozo de pared muy gruesa, y habiendo conseguido echarla abajo después de muchos esfuerzos, vieron que cerraba el orificio de un depósito en el cual se halló un conducto de agua muy considerable, surtido por un canal de ladrillos muy bien conservado. El volumen de agua, el nivel, y otros muchos indicios han dado á conocer, que dicho

conducto es el que alimenta el estanque de Santa Sofía; descubrimiento por el cual es probable se hagan otros de mucha mayor importancia.

Gaceta.

—CORREOS.—Habiendo llegado á esta Ciudad el correo de Madrid del 29 con notable retraso, por causa de una rotura del carruaje, no podemos dar hoy el extracto de la sesión de Cortes del 28, con cuyo deber cumpliremos mañana.

—CURACIONES NOTABLES.—Llamamos la atención de nuestros lectores ácia el anuncio que en su lugar insertamos relativo á las curaciones ortopédicas del profesor D. Pedro Cort y Marti, que se halla por pocos días entre nosotros. A este propósito dice el *Porvenir* de Sevilla lo siguiente:

«Cura elogiada.—El profesor ortopédico D. Pedro Cort y Marti, acaba de practicar una delicada operación en una niña de once años, llamada Carmen Rodriguez, con el mas brillante resultado. Acaso sea la vez primera que se ha ejecutado esa operación en esta Capital. La niña se hallaba coja desde sus mas tempranos días; un grave padecimiento hizo que su pierna se encojiera, hasta el punto de que colocada en su natural posición, faltase mas de una cuarta parte para igualar con la otra. Semejante defecto, hijo de la contracción muscular de la ingle, desapareció al momento, gracias á una acertada y al parecer sencilla operación verificada en la sección de tres tendones ó cuerdas. La enfermita, sin graves dolores, y con resuelto ánimo vió estenderse su delicada pierna, y desaparecer la desigualdad, no sin aplicarsela en seguida el necesario aparato, para que no perdiera su inesperada posición. Muchos son los elogios que se conceden en estos momentos al señor de Marti, no solo por las personas enteradas de la cura, sino por los profesores que presenciaron la misma. ¡Cuán reconocida no estará la niña que debe al talento del profesor la total extinción del defecto orgánico de su cuerpo! ¡Con cuanto reconocimiento no recordará su nombre! Justos para todo lo que tiende al bien de la humanidad, animos nuestras sinceras felicitaciones á las que dirige la multitud, al que, con tanto aprovechamiento é inteligencia ejerce la ciencia.»

—BASES.—En el Boletín oficial del lunes último se publican las bases generales que deben servir de fundamento á las contrataciones de fabricación de armas con destino á la Milicia nacional del Reino.

—UNA LECCION.—Genghizkan, viéndose un día rodeado de sus hijos, de sus parientes y de multitud de vasallos de sus pueblos, tomó una saeta y se la dió á su sucesor diciendole: rompela; y el jóven la rompió. Dióle despues dos; y se ejecutó lo mismo. Hasta que le dió tantas que no habia fuerza en el mundo que las pudiese romper. Entonces dijo el conquistador: aprende y di á tus súbditos, que si tienen unidad serán invencibles, empero si la ambición, la avaricia ó las parcialidades les dividen, serán hechos pedazos.

—LLAMAMIENTO.—Por el juzgado de la izquierda de esta capital se citan á los que se crean con derecho á la mitad reservable de los bienes que componen las vinculaciones fundadas en esta capital por Pedro de Santa Cruz, y Elvira Fernandez, y agregaciones hechas por Doña Maria Francisca Ortiz de Zúñiga para que lo denuncien por la escribanía de D. José Sanchez Guerra.

Boletín Religioso.

Hoy S. Francisco de Paula, fundador.

En 1416 nació S. Francisco, oriundo de una honrada familia de Paula en la Calabria. A los 14 años deseó peregrinar á Asis, y luego se retiró á la soledad donde concurrían las gentes á venerar y admirar á este jóven, cuyo nombre ya era célebre. Fué uno de los varones mas penitentes que se han conocido. En 1455 dió principio la ilustre religion que lleva su nombre; la que apó- bó Sixto IV en 1474. Su portentosa vida fue muy austera, á cuyos rigores falleció en 1507 á los 91 años de edad en Plestis, Leon X lo canonizó.

—Hoy reza la Iglesia del mismo Sto., con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia del Convento del Cister.

—En la Iglesia Parroquial de S. Nicolás de la Villa se celebrará hoy á las diez una solemne función á S. Francisco de Paula, en la que predicará el Sr. D. José de Blancas.

—Primer día de Novena de San Francisco de Paula en la Iglesia Parroquial de S. Nicolás de la Villa, á las cinco de la tarde; predicará el Sr. D. Rafael Sanchez, Presidente del Instituto provincial.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche En S. Andrés, S. Pablo, Santísima Trinidad, S. Rafael S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Benen y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores

Boletín Comercial.

MERCADOS.

—CORDOBA.—Trigo de 38 á 44. Cebada de 26 á 28. Habas á 34. Escaña de 20 á 22. Garbanzos de 30 á 33. Aceite dentro de la ciudad á 41 id. en los molinos á 38. Jabon blanco á 14 cuartos libra. Carne de vaca á 32 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 30 á 39 Cebada de 33 á 38 Aceite en la Calzada á 44, para el consumo á 49

—MÁLAGA.—Trigo de 51 á 61: Cebada de 31 á 37; Maz de 42 á 45; Garvanzos de 35 á 38; Habas de 43 á 46; Yeros de 36 á 38; Alpiste de 40 á 44; Aceite á 45.

—GRANADA.—Trigo de 41 á 48; rs. Cebada de 27 á 28; Habas de 37 á 38; Maiz de 33 á 38; Aceite á 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Llega diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Sale diariamente á las 9 de la noche.

CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Entra todos los días á las 8 y 1/2 de la noche.—Se despacha diariamente á las 5 menos 5 minutos de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benamejí, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernán Núñez, Rumbra y Montemayor.) Entra todos los días á las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 2 y 1/2 de la tarde.

PÓZOBLANCO.—Entra á las 5 de la maña a los domingos, martes y jueves y se despacha á igual hora los lunes, miércoles y viernes.

FUENEBROJUNA.—Entra á igual hora los domingos y miércoles y a la misma se despacha los lunes y jueves.

TRASPORTES.

—LA ECONOMICA. Carruages de D. Onofre y D. Benito Ferrer. Se despachan calle de la Herreria números 24 y 25.

—LA ANDALUZA.—Este Coche Diligencia de Córdoba á Lucena y vice-versa, saldrá de esta los días impares á las 7 de la mañana y de Lucena para esta á la misma hora.—Se despacha en Córdoba posada del Sol.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares á las 12 de la noche, y los días impares de Sevilla á las 9 de la misma.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DÍA DE ESPAÑA.—Entra de Madrid los días impares á las 10 de la mañana salen para Sevilla á las 11. De Sevilla los par á las 8 de la mañana y salen á las 10 para Madrid.

—GALERAS ACELERADAS DE D. ONOFRE Y D. BENI-

TO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares á las 4 de la tarde, y salen los días impares á las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DILIGENCIAS UNIDAS.—En el presente mes saldrá para Lucena y demas pueblos de su carrera todos los días á las 8 de la mañana. Se despachan en la Fonja de D. Juan Rizzi, por Alfonso Maroto.

—Carros para Málaga de Alfonso Maroto, en combinación con los de D. Luis Clarós, banquero en Aguilar.

Salen de esta ciudad en el presente mes, los días 21, 23, 26 y 28. Se despachan carrera del pueblo núm. 70, frente de la Catedral.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—EMPRESA DE CARRUAGES DE CORDOBA Á MÁLAGA.

—Deseosa esta Empresa de poder proporcionar al público y Comercio de esta Ciudad el medio de transportes de esta á Málaga y viceversa ha establecido un servicio de Carruages que harán sus viajes cada dos días, admitiendo arrobos y pasajeros para todos los pueblos de su carrera a precios sumamente módicos; como igualmente un servicio diario á Bailen.

Se despachan en esta, casa de Transportes de D. Antonino y D. Carlos Alfaro, calle de la Herreria núm. 5.

Avisos.

—REUNION. Habiéndose reunido bajo un solo centro político los partidos Democrático y Progresista puro, los individuos que en esta Capital pertenecen y profesan dichas opiniones tendrán una junta para tratar de asuntos particulares en la noche de hoy, á las 8 de la misma, y en el edificio del teatro. La reunion se celebra con la auencia de la autoridad.

—EL PROFESOR ESPAÑOL DON PEDRO CORT Y MARTI, inventor de aparatos ortopédicos, premiado y privilegiado por S. M., condecorado con medallas de distinción así de España como del extranjero, nombrado por Real orden para plantear y dirigir un establecimiento de curacion por cuenta del Estado.

Habiendo sido llamado á esta ciudad por algunas personas distinguidas con el objeto de utilizar sus conocimientos ortopédicos, lo pone en noticia del público, participándole que mientras permanezca en esta ciudad, recibirá cuantas consultas gusten hacerle todos los enfermos que por sus dolencias ó defectos corporales se encuentren comprendidos en la ortopedia, y son á saber.

JOROBADOS.

DESVIACIONES de la columna vertebral.

DESCOMPOSICION del esternon.

TORCEDURAS de pies y piernas.

ANQUILOSIS incompleta de las articulaciones.

COJERAS de todas clases, que se estinguen, corrijen ó auxilian por medio de los aparatos adecuados.

PARALISIS incompletas, sin que sean de nacimiento.

El profesor construye ojos artificiales, con toda perfeccion, como podrá mostrarlo por si mismo.

Posee además un completo surtido de herniarrios ó bragueros, con inclusion de los destinados á las hernias umbilicales en el bello sexo, é inguinales para hombres y niños. Estos bragueros, elásticos y de compresion, son los mas perfectos que se conocen hasta el dia.

El profesor Cort solo fundó su crédito en la reputacion adquirida por sus numerosas curaciones, y los notables aparatos empleados en los enfermos que á él han acudido, y mas que nada, en la gratitud de tantos padres de familia á cuyos hijos ha libertado de terribles dolores y deformidades.

La aprobacion dada por los entendidos profesores de la ciencia médica en los distintos hospitales prácticos por el señor Cort, es otra completa prueba de la bondad de sus trabajos.

Por último, los reiterados testimonios que ha conseguido la prensa periódica en España, corroboran con elocuencia que no es un ridículo charlatanismo el que le mueve á recomendarse á sus conciudadanos.

Si las personas que desean ser curadas, quieren para su mayor convencimiento, enterarse de la verdad de sus curaciones, dicho profesor tendrá una satisfaccion de nombrarles los enfermos que han sido curados en muchas partes de España, principalmente en la corte, Sevilla, Cádiz, y últimamente dos paráliticos incompletos en Jerez de la Frontera, de las personas mas notables; que aplicándoles los aparatos oportunamente, se ha conseguido que á la fecha se les vea andar públicamente por las calles de dicha ciudad.

Todas las personas que gusten consultar al señor Cort, podrán pasar de diez á doce de la mañana y de cuatro á seis de la tarde á la Fonja de Rizzi.

Aquellas cuyas dolencias no les permitan presentarse en casa del profesor, podrán ser visitadas por el mismo, avisándole con la debida anticipacion.

NOTA.—Todos los señores profesores de la ciencia de curar, tanto en esta capital como fuera de ella, que gusten ver y examinar los aparatos ortopédicos que trae dicho señor, podrán pasar á su residencia á las horas indicadas, en donde tendrá una satisfaccion en demostrarlos.

Solo permanecerá en esta ciudad cuatro ó cinco días, sin próroga, por tener que volver á Sevilla.

—ARRENDAMIENTOS. Para desde S. Juan próximo en adelante las dos casas principales núm. 5 en la calle de Armas, y núm. 17 en la de Comedias de esta ciudad, con agua de pie la primera, y acristaladas ambas; y además se arrienda desde el mismo día la posada del Campo de la Merced; su dueño vive calle del Paraiso núm. 7, con quien podrá entenderse la persona á quien convenga alguna de dichas sucas.

—AVISOS AL PUBLICO. Gran depósito de Peines de Búfalo y espina de pescado, de la gran fabrica de Nuremberg.

Estos peines que tanto han sido elogiados y aceptados en las principales Capitales de España, adquieren una solidez, una ductilidad, y un brillo superior á toda otra clase que haya parecido hasta el dia, y la mas apreciable circunstancia es la de limpiar el cutis de la mas imperceptible crasa, dando á los cabellos la fluidez y lustre de la seda.

Su forma es elegante, en particular los de búfalo y los imitados á concha, que son perfectamente fabricados, siendo limpios y transparentes como el ambar.

Se despacharán por solo seis días en la tienda de estampas, calle Esparteria por la mañana hasta las 10. Estando el comerciante de paso para Madrid.

Los hoy desde 5 hasta 20 rs. donde están encargados de su compra.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde 1.º de Abril por solo la temporada de primavera, la casería de la Hacienda nombrada Viñuela Baja, sita en el alcor de esta Sierra. La persona que le conviniere podrá verse con D. Angel Hidalgo del Riego, calle de la Moreria núm. 23.